El camello canario, mucho más que un transporte para turistas

CONSOLIDACIÓN Y MEJORA DE GANADERÍA CAMELLAR EN LANZAROTE

rsula Schulz es una veterinaria alemana apasionada de los camellos. Ese interés le llevó hasta Lanzarote, donde comenzó a trabajar con ganaderos camellares de la zona. Schulz observó que las explotaciones podrían mejorarse si estos criadores tuviesen más conocimientos acerca de la raza, para controlar sus enfermedades, alimentación y cuidados. Junto a la Asociación para el Desarrollo Rural de Lanzarote (Aderlan) impulsó el proyecto *Consolidación y mejora de ganadería camellar en Lanzarote*.

La historia del camello en las Islas Canarias se remonta al siglo XV, cuando fueron introducidos desde el Magreb. Los camellos desempeñaban fundamentalmente labores agrícolas y eran muy valorados por su sobriedad y su resistencia a condiciones adversas. No fue hasta los años 60 del siglo XX, con el auge del turismo en España, cuando se observó el atractivo de estos animales para los visitantes. Hoy en día, la cabaña de camellos en Canarias está compuesta por alrededor de mil ejemplares, ubicada principalmente en las islas más orientales: Fuerteventura y Lanzarote.

Uno de los principales problemas que observó la veterinaria Schulz fue que desde hace varios años está prohibida la introducción de camellos desde la costa africana, por lo que la raza canaria puede empobrecerse genéticamente. "Si no se diseña un buen plan de cruces, puede llegar a sufrir un deterioro importante", advierte. Para resolver esta cuestión, dentro del proyecto también

se ha realizado un estudio genético de la raza camellar canaria junto con el diseño de un programa de reproducción. "Actualmente, nuestra cabaña tiene una buena calidad genética, pero si lo dejamos aquí, dentro de cincuenta años es probable que el camello canario no valga nada", sostiene Schulz.

Ahora se trabaja por el reconocimiento del camello canario como raza autóctona a proteger

La actuación estrella fue la publicación de la obra *El gran libro del camello de Lanzarote*, del que se han editado 500 ejemplares, convirtiéndose en el primer manual en castellano sobre el tema. La publicación, además de contener datos técnicos sobre enfermedades, alimentación y constitución del camello, también da a conocer las características de esta raza, fomentando con ello su conservación.

También se organizaron, en el marco del proyecto, cinco jornadas técnicas impartidas por diversos expertos, dirigidas a ganaderos, y una charla a guías turísticos que trabajan con la raza.

Por otro lado, gracias a la repercusión generada por esta iniciativa, se ha creado la Asociación de Criadores del Camello Canario (ACCC), que ahora, apoyada por la Aderlan, trabaja por el reconocimiento del camello canario como raza autóctona a proteger.

LEADER+ Lanzarote Tel: 928 800 553 Fax: 928 803 081 aderlan@arrakis.es

www.aderlan.org

